



# DESAFÍOS POLÍTICOS

## 100 DÍAS

Chile necesita y exige para los próximos 100 días la más amplia y constructiva unidad social y política en comunas, regiones y en todo el país.

Los partidos políticos y las/os dirigentes políticos del progresismo hoy enfrentan la necesidad de responder con generosidad y creatividad en aquello que nos es común.

La sociedad civil, los dirigentes sociales y culturales irán adquiriendo mayor potencia e influencia en el desarrollo de estos desafíos.

### I.- LA SALUD: DESAFÍO PRIORITARIO

- Cuidarnos y cuidar a los demás con las más estrictas medidas de cada etapa frente a la pandemia. Se trata de cuidar la vida. La enorme responsabilidad de cada paso exige que el Gobierno escuche y recoja las recomendaciones del Comité de Expertos, las comunidades científicas y el Colegio Médico.

- Crear un clima cultural, de responsabilidad comunitaria desde las poblaciones, villas y las comunas. La atención primaria de los CESFAM, las Juntas de Vecinos y Organizaciones Comunitarias; las instituciones locales (Iglesias, Colegios, Comercio y muchas otras) tienen un rol fundamental, desde lo territorial, que el Gobierno de Piñera no entiende. Las personas deben conocer y entender los nuevos conceptos para empoderarse y transformar en hábitos las medidas de cuidado, y valorar las implicancias de su conducta sobre los demás.

- Exigir al Gobierno trazabilidad amplia y seria. Exigir traslado a residencias sanitarias de los contagiados en sectores más poblados. Exigir, para los funcionarios de la salud, las medidas más estrictas de protección.

- El retorno a sus labores de miles de trabajadores sólo puede realizarse garantizando la seguridad de la salud en sus lugares de trabajo, con un diálogo activo entre empleadores y trabajadores, en todos los niveles. La Dirección del Trabajo debe velar por el cumplimiento de esos protocolos.

### II.- LUCHAR POR REAL PROTECCIÓN SOCIAL DE LAS FAMILIAS Y LOS TRABAJADORES/AS

- Todas las familias tienen el **derecho** a una protección social efectiva. Por ello debe erradicarse la letra chica y la tramitación burocrática que dilata su aplicación.

- El Gobierno debe cumplir con sus obligaciones y cuenta con recursos para hacerlo.



- El IFE, Ingreso Familiar de Emergencia, no funciona bien ni ha llegado a todas las familias que lo necesitan. Se deben exigir cambios efectivos para ampliar la cobertura. Los migrantes y adultos mayores están postergados. Evaluar también un IFE 3 o Plus, que sea universal y considere un monto de \$550.000 por familia, de tal manera que permita cubrir a sectores medios empobrecidos.
- El 10% de retiro de los fondos previsionales debe entregarse rápido y las AFP deben responder con todas las medidas necesarias para facilitar su entrega expedita.
- El Plan de Clase Media también debe implementarse con celeridad para todas las familias que lo necesiten.
- Las cajas de alimentos y/o tarjeta bip para vales de alimentos, vales de gas y otros que entregan el Gobierno y los municipios, son un derecho. Se adquieren con dineros del Estado.
- Apoyar y destacar el gran aporte de la protección social comunitaria: las ollas comunes, de las canastas familiares, comedores comunitarios y otras iniciativas. Reforzar los recursos municipales para esa red de apoyo.
- Seguir el ejemplo de los municipios y alcaldes que se preocupan de la protección social y no hacer campaña manipulando recursos públicos.

### **III.- EXIGIR APOYO EFECTIVO A LAS PYMES PARA HOY Y PARA LA REACTIVACIÓN**

- Prepararse para reactivar el empleo y la producción de todas las empresas, en especial las micro y pequeñas empresas.
- El FOGAPE, el Crédito con Garantía Estatal, ha sido un apoyo para algunas empresas. Por tanto, necesario superar la burocracia y las restricciones injustificadas para ampliar su cobertura.
- Los pescadores artesanales, los pirquineros, los feriantes, el comercio detallista, el transporte escolar, los agricultores, el transporte, las peluquerías, la gastronomía y el turismo, los profesionales por cuenta propia y otras actividades, requieren programas directos de acuerdo a las distintas realidades. Corfo, Sercotec, Indap, Enami y otras instituciones públicas deben contar con recursos y cumplir sus obligaciones.

### **IV.- PRUDENCIA Y RESPONSABILIDAD PARA LA GRADUAL APERTURA Y DESCONFINAMIENTO**

- No se debe actuar con ansiedad ni deben cometerse los mismos errores del llamado a la “Nueva Normalidad”.



- Los colegios, jardines y universidades son un pilar fundamental de la apertura gradual. El Ministerio de Educación lo ha hecho mal y ha aportado muy poco en estos meses. La mayor iniciativa y creatividad ha surgido desde los establecimientos y de los profesores. Pensemos y preparemos alternativas para el tiempo que viene, el que sigue siendo incierto.

- La actividad de artistas, centros culturales y otras iniciativas son indispensables para los tiempos que vienen. Preparemos el apoyo público nacional y municipal y las iniciativas culturales. Se debe explorar alternativas como espectáculos al aire libre, financiamiento basal a centros culturales y distanciamiento social en teatros y cines.

- La salud mental es también muy necesaria para hoy y mañana. A todos nos ha afectado, de una u otra manera, la pandemia, especialmente a los niños/as y adolescentes, a quienes se han contagiado, a quienes han estado hospitalizados y a los familiares de las personas fallecidas.

#### **V.- COORDINACIÓN PARA EL PLEBISCITO DE OCTUBRE**

- El plebiscito abre la puerta a una nueva Constitución a través del proceso constituyente. Queremos una Convención Constitucional 100% elegida.

- El Gobierno debe garantizar las condiciones sanitarias para el plebiscito y el Congreso tramitar rápidamente los ajustes legales para asegurar la salud de los ciudadanos.

- Impulsar desde ahora una amplia red de diálogos ciudadanos digitales por la nueva Constitución y el Apruebo, que permita conversar sobre sus bases y principios, derechos fundamentales e instituciones que profundicen la democracia. Sólo cuando las condiciones lo permitan, retomar actividades presenciales en los territorios.

- Formar las redes unitarias de apoderados para organizar y fiscalizar la votación.

- Organizar campaña por el “apruebo” llegando a todos los rincones de las comunas y del país, con las formas más creativas que se nos ocurran. Hacer pedagogía respecto de las razones por las cuales ir a votar, así como de las normas de seguridad a respetar, para garantizar la mayor participación posible en este evento.

- Fiscalizar la eventual intervención ilegal de los funcionarios de gobierno y de los grupos económicos.

- Conformar Comando Unitario por el Apruebo a nivel nacional, regional y local.



## **VI.- DIÁLOGO PARA UN NUEVO GOBIERNO DE CHILE Y DE LAS REGIONES Y COMUNAS**

- Democráticamente dialogar sobre el posible programa para un nuevo Gobierno para Chile, sus características, el estilo y la participación.
- También dialogar sobre los nuevos Gobiernos Regionales y los necesarios cambios en los municipios.
- Conversatorios, foros, videos, folletos y todas las formas de dialogar sobre los temas de interés nacional, regional y comunal.

Estamos convencidos, y así lo hemos expresado desde hace más de dos años, de que sólo la amplia unidad de la oposición podrá sustentar un nuevo proyecto social y político que se transforme en una alternativa para las chilenas y chilenos, frente a la profundización del fracasado modelo neoliberal que nos propone permanentemente la derecha.

**Heraldo Muñoz V.**  
**Presidente PPD**

**Álvaro Elizalde S.**  
**Presidente PS**

**Sebastián Vergara T.**  
**Secretario general PPD**

**Andrés Santander O.**  
**Secretario general PS**

**Andrea Muñoz A.**  
**Tesorera nacional PPD**

**Karina Delfino M.**  
**Vicepresidenta de la Mujer PS**

Santiago, 02 de agosto de 2020